



SOCIETÀ DI SAN FRANCESCO DI SALES

SEDE CENTRALE SALESIANA

Via Marsala, 42 – 00185 Roma

Il Rettor Maggiore

Prot. 21/0464

Roma, 18 de diciembre de 2021

LLAMAMIENTO MISIONERO 2022

Mis queridos Hermanos,

un saludo fraterno y afectuoso en el aniversario de la fundación de nuestra Congregación. Hoy hace 162 años, el 18 de diciembre de 1859, con 17 miembros, Don Bosco fundó nuestra Congregación con el nombre de «*Pía Sociedad de San Francisco de Sales*». Desde aquel lejano 1859 nuestra Sociedad no ha dejado de extenderse por los cinco continentes, con un claro carisma educativo hacia los jóvenes más desfavorecidos y un espíritu y compromiso misionero sin límites geográficos. Así que hoy es una buena oportunidad para recordar que el espíritu y el compromiso misionero son elementos esenciales del carisma de Don Bosco. Por este motivo he aceptado la propuesta del Sector para las Misiones de dirigir mi invitación misionera anual a todos los hermanos de todas las Inspectorías del mundo hoy, en lugar del tradicional del 8 de diciembre.

El 3 de abril de 1874 el papa Pío IX dio la aprobación definitiva a las Constituciones de la Sociedad de San Francisco de Sales y el 13 de abril siguiente la Congregación de Obispos y Regulares emitió el decreto correspondiente. Un año y siete meses después, el 11 de noviembre de 1875, Don Bosco envió la primera expedición misionera salesiana. A partir de entonces, la Congregación Salesiana creció y se extendió, y a gran velocidad: en 1863 había 39 salesianos y a la muerte de Don Bosco, en 1888, ya eran 768. Es un hecho que nuestro compromiso misionero ha contribuido en gran medida a la difusión de la Congregación en 136 países de los cinco continentes con 14.500 miembros.

En mi carta conmemorativa del centenario de la muerte de don Pablo Albera (*ACG 436*), destacué que una de las características de su servicio como Rector Mayor fue su compromiso con las misiones, que consideraba esenciales para el carisma de Don Bosco. Aseguré expediciones misioneras todos los años, excepto en 1915 a causa de la Primera Guerra Mundial, enviando 623 misioneros salesianos. Don Pablo Albera es un recordatorio constante para todos nosotros hoy del valor del compromiso misionero en nuestra Congregación. Y como él y todos mis predecesores han hecho, sigo invitando a mis hermanos a ser generosos, especialmente a aquellos que sienten una llamada particular del Señor dentro de la vocación que todos vivimos como Salesianos de Don Bosco. El CG20 ya insistió, recordando que «las misiones atañen a toda la Congregación; por tanto, todos los hermanos están comprometidos, de diferentes modos, en ellas» (*CGE20, 480*).

Por eso, os invito, queridos hermanos, a hacer un atento discernimiento para comprender si el Señor os llama a poneros a disposición del Rector Mayor, en cualquier parte del mundo, para la *missio ad gentes, ad exteros* que implica un compromiso para toda la vida.



SOCIETÀ DI SAN FRANCESCO DI SALES

SEDE CENTRALE SALESIANA

Via Marsala, 42 – 00185 Roma

Il Rettore Maggiore

Animo a los Inspectores a ser los primeros en ayudar a los hermanos a cultivar el deseo misionero en sus vidas y a facilitar su discernimiento, invitándoles, tras un diálogo personal con vosotros, a ponerse a disposición del Rector Mayor para responder a las necesidades misioneras de la Congregación. Luego, el Consejero General para las Misiones, en mi nombre, continuará el discernimiento que llevará a la elección de los misioneros para la 153ª expedición misionera que tendrá lugar, Dios mediante, el domingo 26 de septiembre de 2022, en la Basílica de María Auxiliadora de Valdocco, como se viene haciendo desde los tiempos de Don Bosco.

Agradezco a los 44 hermanos que han respondido generosamente a mi llamamiento misionero del 8 de diciembre de 2020. Tras un cuidadoso discernimiento, bajo la dirección del Consejero General para las Misiones, con la participación de los mismos candidatos, sus Inspectores y Directores, y con su asesoramiento, hemos aceptado a 23 para formar parte de la 152ª expedición misionera. También entregué nuevos destinos misioneros a otros tres misioneros.

Todavía, viajar no es fácil a causa de la pandemia del virus COVID-19. Sin embargo, el 21 de noviembre tuvimos una maravillosa expedición misionera en la Basílica de María Auxiliadora de Valdocco con 9 misioneros que también representaban a los otros miembros de la 152ª expedición misionera que no pudieron venir. El envío fue precedido por un breve pero intenso curso de orientación organizado por el Sector para las Misiones. Las cruces misioneras bendecidas fueron enviadas a los demás misioneros que no pudieron estar presentes. Pedí a sus Inspectores que se las dieran en nombre del Rector Mayor. Cuando sea más fácil viajar, el Sector de Misiones organizará un curso de orientación para aquellos que no pudieron asistir al curso de este año.

El diálogo con el Consejero General para las Misiones y la reflexión compartida en el seno del Consejo General me permiten precisar cuáles son algunas de las urgencias identificadas para el año 2022 y dónde me gustaría que se enviara un número significativo de hermanos:

- en nuestras presencias con los pueblos indígenas y en las fronteras misioneras de América Latina;
- en África y en las nuevas fronteras del norte de África;
- en Albania, Kosovo, Eslovenia y otras nuevas fronteras del Proyecto Europa;
- en Azerbaiyán, Laos, Nepal y Mongolia;
- en nuestras numerosas presencias en las islas de Oceanía.

Mis queridos hermanos, repito mi convicción de que es el impulso misionero de la Congregación lo que la vigoriza, le da un nuevo entusiasmo vocacional y revitaliza la identidad carismática de los hermanos y de toda nuestra Congregación.

Os saludo con verdadero afecto


P. Angel Fernández A., SDB
Rector Mayor

